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SESSÃO

Câmara de Taubaté aprova 
CPI para investigar serviços 
terceirizados na saúde
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Na sessão do dia 7, foi aprovada 
a abertura de uma Comissão Parla-
mentar de Inquérito (CPI) para in-
vestigar irregularidades nos chama-
mentos públicos para gestão da área 
da saúde pública de Taubaté que cul-
minaram na contratação das organiza-
ções sociais (OSs).

O requerimento 1/2023 tem autoria 
dos vereadores Moises Luciano Pi-
rulito (PL) – que será o presidente da 
Comissão –, Diego Fonseca e Rodson 
Lima Bobi, do PSDB, Elisa Representa 
Taubaté (Cidadania), Serginho (Pro-
gressistas), Talita Cadeirante (PSB) e 
Vivi da Rádio (Republicanos). 

No documento, os vereadores lem-
bram que a terceirização dos serviços 
de saúde foi alvo de duas ações de im-
probidade administrativa apresen-

tadas pelo Ministério Público, “em que 
são réus a Organização Social Insti-
tuto Esperança, o secretário de Saúde, 
Mário Peloggia, o ex-secretário ad-
junto de Saúde, Fabrício Velasco, o di-
retor de Saúde Fábio Cruz, e o prefeito 
José Saud”.

“Na denúncia, o MP alega que os 
denunciados forjaram a situação de 
emergência para contratar o Insti-
tuto sem licitação para disponibilizar 
médicos para quatro unidades de ur-
gência e emergência do município”, 
citam os autores.

A Comissão terá até 29 de novembro 
de 2024 para a apresentação do rela-
tório final. 

Radares
Durante a sessão foi lido outro pe-

dido de CPI para investigar irregula-

ridades nos radares da cidade. Mas, 
como o Regimento Interno permite 
apenas o funcionamento de três co-
missões simultâneas – as outras duas 
investigam a EcoTaubaté e o Instituto 
de Previdência do Município –, esta 
CPI fica prejudicada até o encerra-
mento de uma das demais.

O pedido de investigação dos ra-
dares foi apresentado por meio do 
requerimento 11/2023, inspirado em 
reclamações populares sobre o au-
mento de autuações. O documento 
foi assinado por João Henrique Den-
tinho e Richardson da Padaria, do 
União; Adriano Coletor Tigrão (Ci-
dadania), Douglas Carbonne e Nunes 
Coelho, do Republicanos; Jessé Silva 
(PL), Marcelo Macedo e Paulo Mi-
randa, do MDB.



Câmara Municipal de Taubaté, 10.2.2023 - Boletim Legislativo nº 1512 3

SESSÃO

CÂMARA DE TAUBATÉ 
ELEGE MEMBROS DA 
COMISSÃO DE DIREITOS 
HUMANOS

Na primeira sessão do ano, no dia 7, os vereadores de 
Taubaté elegeram os membros que irão compor a Comissão 
Permanente de Direitos Humanos para o biênio 2023-2024. 

Foram escolhidos Marcelo Macedo (MDB), Talita Cadei-
rante (PSB), Adriano Coletor Tigrão (Cidadania) e Douglas 
Carbonne (Republicanos). Na reunião inicial eles irão de-
cidir quem ocupará os cargos de presidente e secretário.

A Comissão de Direitos Humanos opina sobre os pro-
cessos atinentes à violação de direitos humanos ou sua 
ameaça, fiscaliza os programas de competência do Poder 
Executivo e as atividades de entidades que atuem na defesa 
e proteção dos direitos humanos, estuda a situação dos di-
reitos humanos no município e orienta as demais comis-
sões nesse assunto.

Vereadores 
no Plenário 
durante sessão 
do dia 7

Almerinda Pietra
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SESSÃO

PROPOSTA DE 
MONITORAMENTO DE 
FERRO-VELHO TEM 
VOTAÇÃO ADIADA

compra e venda de material de procedência duvi-
dosa ou de contratação de comercialização de pro-
dutos sem nota fiscal. 

O autor justifica que o objetivo é combater 
furtos de cabos de energia e de internet, além de 
objetos e peças de metal, que vêm provocando im-
pactos negativos na vida da população e de em-
presas. Com o pedido de adiamento, a proposta 
deve voltar à pauta somente em abril.

A pedido do autor, vereador João Henrique Den-
tinho (União), foi adiada por dez sessões a votação 
do projeto de lei 144/2022, que prevê a implan-
tação de sistema de monitoramento de ferros-ve-
lhos. O projeto estava na pauta da sessão do dia 7. 

De acordo com a proposta, as imagens devem 
ficar à disposição para fins de checagem de ativi-
dades e poderão ser solicitadas pela administação 
municipal em caso de suspeita ou denúncia de 
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SESSÃO

Conheça as denominações de 
espaços públicos aprovadas 
na primeira sessão de 2023

tênsias, localizado na avenida Voluntário Bene-
dito Sérgio, na Estiva.

Leila foi moradora do condomínio onde atuou 
como síndica durante 12 anos. Era muito que-
rida pelos moradores pelo trabalho realizado 
com dedicação e carinho, o que a manteve no 
cargo por tanto tempo. Faleceu no ano de 2021 
por complicações da covid-19.

Por iniciativa do vereador Rodson Lima Bobi 
(PSDB), o projeto de lei 166/2022 denomina Pal-
myra Pires Ferreira a praça localizada na es-
trada Dr. José Luís Cembranelli, esquina com a 
avenida Rodolfo Moreira de Almeida Junior, no 
bairro do Itaim. 

Palmyra realizou importante trabalho na co-
munidade São Lucas, nas pastorais da Família e 
do Idoso, por mais de dez anos. Na Pastoral da 
Família, por meio do trabalho de pesagem das 
crianças, ajudou com a identificação dos casos 
de desnutrição infantil. Já na igreja São Vicente 
de Paula, era ativa nas atividades paroquiais 
com destaque para a participação no coral por 
mais de dez anos. Morreu em 2011, aos 59 anos.

A Câmara Municipal de Taubaté aprovou três 
proposituras na primeira sessão de 2023, no 
dia 7, para denominação de espaços públicos. 
As propostas dependem de segunda votação e 
sanção do prefeito, para que se tornem leis.

O primeiro deles é o projeto de lei 170/2022, 
de autoria dos vereadores Professor Edson 
(PSD) e Alberto Barreto (PRTB), que denomina 
Julio Cesar Toledo a quadra poliesportiva que 
fica entre as ruas José Jeronymo de Souza Filho 
e Amadeu Orestes Matera, no Conjunto Urupês.

Julio nasceu em Taubaté, foi rejeitado pela 
família biológica e adotado por Nair Gobbo e 
Francisco de Paula Toledo. Tinha problemas de 
saúde e, desde pequeno, encontrou nas ativi-
dades físicas uma aliada para ter qualidade de 
vida, por recomendação dos médicos. Faleceu 
precocemente aos 25 anos de idade num aci-
dente de carro. 

Em seguida, foi aprovado o projeto de lei 
152/2022, de autoria do vereador Boanerge 
(PTB), que denomina Leila Maria Rodrigues 
Viana a rua Dois do condomínio Jardim das Hor-
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EVENTOS

A Câmara de Taubaté vai rea-
lizar quatro audiências públicas 
na semana. A primeira delas na 
segunda-feira, 13, a partir das 
14h, com o tema Primeira In-
fância, por iniciativa da verea-
dora Elisa Representa Taubaté 
(Cidadania), autora do requeri-
mento 3197/2022.

No documento, a vereadora 
cita a importância da efetivação 
do Plano Municipal de Primeira 
Infância, cujo pré-projeto de-
verá ser apresentado durante o 
encontro. “É um período da vida 
da criança, desde o nascimento 
até os seis anos de idade, consi-
derado essencial para o desen-
volvimento físico, emocional, 
social e cognitivo.”

Na quarta-feira, 15, a partir 
das 9h, o debate será sobre o 
consórcio do selo do Serviço de 

Inspeção Municipal (SIM).  O 
autor do requerimento de con-
vocação 205/2023 é o vereador 
Alberto Barreto (PRTB).

De acordo com Barreto, há 
informações de que a Prefei-
tura pretende realizar um con-
sórcio com cidades vizinhas 
para aperfeiçoar a implemen-
tação do selo, bem como reduzir 
os custos.

Ainda na quarta, a partir das 
14h30, o plano de carreira dos 
professores municipais será 
tema de audiência, solicitada 
pela vereadora Elisa, por meio 
do requerimento 3196/2022.

Elisa registra, no requeri-
mento, que de acordo com 
ofício emitido pela Secretaria de 
Educação, o plano de carreira - 
importante para a valorização 
dos professores - está em fase de 

discussão junto a uma comissão 
instituída para esta finalidade. 

A série de audiências da se-
mana se encerra na quinta-
-feira, a partir das 9h, com o 
debate sobre o projeto de rees-
truturação do transporte pú-
blico de Taubaté, realizado a pe-
dido de Richardson da Padaria 
(União), autor do requerimento 
de convocação 92/2023.

Richardson afirma que será 
uma oportunidade para se de-
bater, entre os assuntos, o mo-
delo de prestação de serviço, 
incluindo a avaliação de alter-
nativas de modelos de remune-
ração aos operadores.

Acompanhe no Plenário 
ou veja pela TV Câmara Taubaté 
no canal 4.2 digital e Claro TV 
canal 4, ou então pelo site, Face-
book e Youtube.

Confira a agenda da 
Câmara de Taubaté para a 
semana que começa dia 13

Imprensa CMT



Sugestão

Elogio

Reclamação

Denúncia

Solicitação

A gente quer 
conversar com você.

Entre em contato com a Ouvidoria da Câmara:
ouvidoria@camarataubate.sp.gov.br

(12) 3625-9526
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PALAVRA DOS VEREADORES

80ª sessão ordinária

DIEGO FONSECA

DOUGLAS CARBONNE

PSDB

Republicanos

estão com a luz apagada em 
frente a sua casa vão ter o seu 
dinheiro ressarcido. Porque 
está cobrando da população 
por uma coisa que não tem. 
Não tem restituição de im-
posto de renda? Faça também 
a restituição do que está 
sendo pago e não está sendo 
utilizado devidamente!

EcoTaubaté
O vereador comentou sobre a 

falta de efi ciência da EcoTaubaté 
e anunciou que, devido à situ-
ação, ele irá convocar gestores 
e diretores da empresa para dar 
esclarecimentos sobre a pres-
tação de serviço. 

O vereador Diego Fonseca de-
monstrou insatisfação quanto à 
situação energética da cidade e 
questionou se a população será 
ressarcida da taxa de iluminação.

Nós temos aí o princípio da ad-
ministração pública, o “LIMPE” 
- legalidade, impessoalidade, 
moralidade, publicidade e efi-
ciência. Secretário, se o senhor 
sabia que o contrato estava fin-
dando, por que não fez uma 
nova licitação? O que está acon-
tecendo? Parte da cidade está 
apagada. A população está pa-
gando por uma coisa que não 
tem. Gostaria que o secretário 
respondesse se as pessoas que 

estaremos lá no Jd. Santa 
Tereza para fazer um mutirão 
de castração. Taubaté é pio-
neira nessa questão, a gente 
criou o Fundo de Proteção e 
Bem-Estar Animal, lutamos 
muito aqui pelo Conselho 
de Defesa e Proteção dos 
Animais, então avançamos 
muito nessas questões.

Agradecimentos 
O vereador  agradeceu ao pre-

feito , à ONG Chico Pata e ao CCZ 
pela ajuda e oportunidade de re-
alizar o projeto de música tera-
pêutica para os animais. A ini-
ciativa será tema de reportagem 
na imprensa nacional, por se 
tratar de um trabalho inédito.

O vereador Douglas Carbonne 
comentou sobre as 1.800 castra-
ções bem sucedidas já realizadas 
pelo Centro de Controle de Zoo-
noes e de como a cidade é pioneira 
nos mutirões de castração.

Quero aqui registrar a impor-
tância de 1.800 castrações que 
já foram feitas, 1.800 animais 
foram chipados e castrados na 
cidade. Então, parabéns Saud, 
parabéns à Prefeitura, parabéns 
ao Centro de Controle Zoonoses 
e à população que se mobilizou. 
A gente conseguiu, vários vere-
adores mandaram emendas, 
inclusive este vereador, 1.800 
castrações foram feitas, e no 
sábado e domingo próximos 
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PALAVRA DOS VEREADORES

80ª sessão ordinária

ELISA REPRESENTA 
TAUBATÉ

JESSÉ SILVA

Cidadania

PL

favor, compareçam. Quem 
não puder comparecer tenta 
mandar alguém ou mandar 
as perguntas online.

Fórum de Educação
Elisa falou sobre o 1º Fórum 

Municipal de Educação, que 
aconteceu nos dias 2 e 3, quando 
foi discutido o Plano Municipal 
de Educação e melhorias que 
possam vir a acontecer. 

Cannabis
A vereadora parabenizou a 

sanção do governador ao projeto 
de lei que autoriza o uso da can-
nabis medicinal pelo SUS, no es-
tado de São Paulo. Ela destacou 
os autores desse projeto e disse 
que é preciso união para fazer o 
melhor pelo coletivo. 

A vereadora Elisa Representa 
Taubaté falou sobre a audiência 
pública que irá discutir o plano 
de carreira dos servidores da edu-
cação, programada para o dia 15, e 
pediu para que os munícipes com-
pareçam e participem do evento. 

Precisamos sim valorizar quem 
ganha pouco e quem trabalha 
bastante, que são os profes-
sores que levam a educação 
do nosso município. As escolas 
estão uma vergonha, com mato 
alto e chuva alagando. A gente 
recebeu hoje outra [história de] 
escola alagada. Não tinha onde 
colocar as crianças! Precisamos 
trabalhar muito com a edu-
cação do nosso município. Por 

uma ideia, no início dessa luta 
eram mais de 300 mulheres na 
fila só para conseguir acesso à 
Rede Hebe Camargo, e graças 
a Deus, ao empenho de todo 
mundo, hoje já não tem mais 
fila. Isso é uma vitória muito 
grande para a saúde.

Estoril
Outra emenda do vereador 

foi para a ESF do Estoril. Jessé 
reconheceu e elogiou o tra-
balho das agentes comunitárias 
daquela unidade e explicou que 
toda emenda é proveniente da 
Prefeitura, de impostos pagos 
pelo povo, e o valor é usado 
para que essas realizações 
aconteçam na cidade.

O vereador Jessé Silva destacou 
a instituição Casa Mulher e Vida e 
falou sobre investimento para  tra-
tamento do câncer de mama.

Eu queria mostrar também a 
Casa Mulher e Vida, da minha 
amiga Vera, um trabalho ma-
ravilhoso que desenvolve há 
muitos anos, desde a época 
que trabalhei com o [ex-]ve-
reador Rodson Lima, o pai do 
[vereador Rodson Lima] Bobi. É 
uma guerreira! Então, parabéns 
à Casa Mulher e Vida, que vai ter 
um ano de aluguel garantido 
através da emenda impositiva 
que o povo de Taubaté pro-
porciona. Para que você tenha 
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PALAVRA DOS VEREADORES

80ª sessão ordinária

JOÃO HENRIQUE DENTINHO

MARCELO MACEDO

União

MDB

está fazendo, ele está conta-
tando as pessoas de rua e está 
entrando lá na ponta, com 
a família, para colocar [no 
ônibus] e mandar. Isso é po-
lítica pública que resolve. Pa-
rabéns, Pinelli! Olha, eu fiquei 
admirado de ver o trabalho 
que você está levantando.

Secretários
Dentinho conversou com o 

secretário de Serviços Públicos, 
Alexandre Magno, a respeito da 
iluminação precária em toda a 
cidade. Ele elogiou o secretário 
de Mobilidade Urbana, Tiago 
Dias, pelas mudanças viárias na 
avenida Nove de Julho.

O vereador João Henrique Den-
tinho apontou o bom trabalho que 
o secretário de Inclusão Social, Ga-
briel Pinelli, andou fazendo nesses 
últimos dias.

Cem moradores de rua foram 
transferidos para sua cidade, e 
nós não temos convênio com 
a Pássaro Marrom para pagar [a 
viagem de volta]. Quem pagou? 
Salário do prefeito! Salário do 
prefeito pagou! E não é para 
mandar embora não, como 
fazem nas outras cidades, que 
põem na van e mandam. Não! 
Ônibus, e na ponta, sabe quem 
está esperando? A família! É 
esse o trabalho que o Pinelli 

não é uma exclusividade do 
nosso estado, é um problema 
mundial, e nós temos que en-
frentar o problema no cerne 
da questão, com ações, com 
medidas positivas, como a Se-
cretaria de Desenvolvimento 
e Inclusão tem feito, com o 
apoio desse vereador.

Presidência
Macedo cumprimentou o pre-

sidente da Câmara, Alberto Bar-
reto, e desejou sucesso ao seu 
mandato. “O Barreto, à frente 
da Presidência desta Casa, já 
tem se mostrado que é um líder 
nato. ̒ Boraʼ arregaçar as mangas, 
vamos a Brasília ver o que o Go-
verno pode ajudar Taubaté.

O vereador Marcelo Macedo 
falou sobre o aumento do número 
de pessoas em situação de rua e 
parabenizou a Secretaria de De-
senvolvimento e Inclusão pelo tra-
balho que tem feito.

Nós temos aí, como o vereador 
Serginho falou, pessoas em si-
tuação de rua, número que tem 
aumentado muito em nossa 
cidade. A Secretaria de Desen-
volvimento e Inclusão Social 
tem feito um trabalho fan-
tástico com toda a sua equipe, 
secretários, gestores, dire-
tores e todos os seus técnicos. 
A questão das pessoas em si-
tuação de rua não é uma ex-
clusividade da nossa cidade, 
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80ª sessão ordinária

MOISES LUCIANO PIRULITO

PAULO MIRANDA

PL

MDB

essa pergunta. É impressio-
nante a diferença quando a 
gente sai da estrada de Pouso 
Frio e começa a entrar na es-
trada de Pinda. 

Prefeitura
Pirulito reclamou do governo 

Saud. “Está se falando em co-
locar fi o subterrâneo, fazendo 
empréstimo, fazer uma cons-
trução de paço municipal, de-
pois mudou de ideia, agora vai 
para o Pão de Açúcar. Há tantas 
prioridades, sendo que está es-
tourando o número de crateras 
na cidade. Há mais de 20 anos 
não se trocam as tubulações, não 
era problema do governo Saud, 
mas a gente estava orientando.”

O vereador Moises Luciano Pi-
rulito mostrou um vídeo durante 
a sessão comparando as condições 
das estradas rurais de Taubaté e de 
Pindamonhangaba. 

Eu vim aqui na estrada do Pouso 
Frio, e agora a gente vai mostrar 
para vocês como está a estrada 
no trecho de Taubaté. Agora, 
nós estamos voltando por Pin-
damonhangaba, e dá uma olha-
dinha no nível da estrada, olha 
a diferença, literalmente um 
tapete na área rural de Pinda. 
Dá para entender? Pergunto: 
por que Pinda tem condições 
de fazer área rural com asfalto 
desse nível, e Taubaté não? Fica 

dentro, mas ir lá fiscalizar… 
Ninguém fala nada, não tem 
lei. “Mas é bar”, mas bar tem 
que ter azulejo, tem que ter 
banheiros masculino e fe-
minino, tem que ter exaustor, 
tem que ter um monte de 
coisa. Vai lá, Acessibilidade, 
vai lá, Vigilância Sanitária, fis-
calizar… Mas não vai!

Trânsito
O parlamentar parabenizou 

o secretário de Mobilidade Ur-
bana, Tiago Dias, e o prefeito 
José Saud pelas mudanças feitas 
no trânsito da cidade.

Paulo criticou a falta de fi sca-
lização de motos e o abuso de ve-
locidade dos motoqueiros.

O vereador Paulo Miranda co-
mentou a situação das adegas da 
cidade e pediu mais fi scalização 
da Vigilância Sanitária.

Mataram mais um na avenida 
Itália, dentro da adega. Isso 
foi no dia 16 de janeiro. No dia 
25, lá no Areão, foram dois ba-
leados. Eles são ligeiros, agora 
eles mudam o CNAE [Classifi-
cação Nacional de Atividade 
Econômica] para “bar”. Aí, hoje 
eu estava conversando com o 
capitão Souza e o coronel Pe-
reira, a gente precisa apertar a 
Vigilância Sanitária, eles têm o 
poder para isso, só que não vai, 
né? Gostoso é ficar sentado lá 
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PALAVRA DOS VEREADORES

80ª sessão ordinária

RICHARDSON DA PADARIA

ROBSON LIMA BOBI

União

PSDB

poder ajudar. Agora, tendo o 
comando e o subcomando 
que olhe de verdade pela se-
gurança, vai ter total apoio 
deste vereador.

Cobrança
Richardson falou sobre vá-

rios pedidos da população e co-
brou providências das secreta-
rias competentes. Mencionou 
a falta de limpeza na escola Eu-
nice Aparecida Pereira Paulucci 
e um pedido de contenção de 
alagamento no bairro Cataguá, 
roçagem, poda do mato e lim-
peza no bairro Caieiras, limpeza 
e melhorias na escola Avedis, 
além de chamar atenção para a 
situação das estradas rurais.

O vereador Richardson da Pa-
daria expressou seu apoio ao se-
cretário de Segurança, capitão 
Souza, que estava presente na Câ-
mara durante a sessão do dia 7, e 
comentou sobre seu desejo de in-
vestir e ajudar na melhoria da se-
gurança pública.

Hoje, tivemos a presença do se-
cretário de Segurança, capitão 
Souza, com os comandantes, 
com a comandante Susan e o 
subcomandante Radis, grandes 
amigos que vão à frente da Se-
cretaria de Segurança e são 
pessoas que lutam pela corpo-
ração, que lutam pelos guardas. 
Então, esse é o nosso compro-
misso, buscar investimento e 

um programa muito impor-
tante que tem como intuito 
fornecer e fomentar o esporte 
para crianças e adolescentes. 
É uma grande oportunidade o 
esporte gratuito. De repente, 
através desse projeto, podem 
sair grandes revelações do es-
porte da nossa cidade.

Mobilidade e Obras
Bobi cobrou uma ação mais 

efi caz da Prefeitura com relação 
aos buracos que estão se abrindo 
nas ruas, especialmente na re-
gião do Parque Três Marias. “Já 
tem um mês que aquela cratera 
está aberta, foi desviado o trân-
sito para que os motoristas não 
passem naquele local.”

O vereador Rodson Lima Bobi 
falou sobre as atividades no Sest/
Senat e agradeceu à Secretaria de 
Esportes, pela oferta de aulas.

Eu gostaria de agradecer o se-
cretário Lucas [Dominoni, de Es-
portes]. Há anos eu vinha dando 
para eles a ideia de fazer um 
polo do programa Comum-U-
nidade em Ação, lá na região do 
Parque Três Marias. Para nossa 
alegria, alegria da região lá da 
Chácara Silvestre, Residencial 
Santo Antônio, San Marino, 
Parque Três Marias, Jardim 
América, Terra Nova, Bosque da 
Saúde. Nós já começamos com 
as atividades lá no Sest/Senat.É 
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80ª sessão ordinária

SERGINHO

TALITA CADEIRANTE

Progressistas

PSB

gabinete do prefeito e vou 
cruzar essas informações.

Adegas
Serginho afi rmou que o Mi-

nistério Público pediu à Câ-
mara informações sobre o que 
tem sido feito em relação aos 
problemas com as adegas. Res-
saltou que a Casa realizou audi-
ência pública sobre o assunto, 
por iniciativa de Paulo Miranda.

Educação
O vereador lamentou as pre-

cárias condições das escolas mu-
nicipais que visitou, entre elas a 
Professor Doutor João Baptista 
Ortiz Monteiro. “Secretária, in-
felizmente eu acho que não dá 
mais para a senhora fi car aqui 
na cidade, porque está ruim a 
gestão da educação.”

O vereador Serginho demons-
trou preocupação com o paga-
mento de organizações sociais que 
prestam serviço para a adminis-
tração municipal.

Eu fiz ofício, levei pessoalmente 
para as OSs, querendo saber 
como estão os pagamentos, 
porque se tem pagamento, 
tem prestação de serviço; se 
não tem pagamento, o serviço 
fica precário. Temos que tomar 
cuidado, porque é um recurso 
do trabalhador que paga seus 
impostos. Recebi resposta só 
da SHA, que é da educação. Da 
saúde, não recebi nada ainda. 
Inclusive, pedi informação no 

gente decidiu protocolar esse 
projeto porque hoje a Assem-
bleia Legislativa de São Paulo 
também revogou referente 
aos servidores estaduais.

Reposição
Após pedir celeridade das co-

missões para a tramitação do 
projeto de lei, Talita abordou 
também a questão da reposição 
da infl ação nas aposentadorias. 
Pontuou que protocolou reque-
rimento questionando a partir 
de que mês será paga e qual 
será a quantia de reposição, já 
que o secretário de Finanças ga-
rantiu em audiência sobre o or-
çamento que o pagamento da re-
posição será possível em 2023.

 A vereadora Talita Cadeirante 
destacou projeto de lei de sua au-
toria, assinado por outros par-
lamentares, para acabar com o 
desconto na aposentadoria de ser-
vidores instituído pela reforma da 
previdência municipal.

Por luta desta Casa, hoje os 
aposentados têm desconto se 
eles ganham acima de dois sa-
lários mínimos. Esse projeto de 
lei revoga esse artigo. Então, 
os aposentados que permane-
cerão a ter o desconto da apo-
sentadoria, caso o projeto seja 
aprovado por essa Casa, são 
aqueles que recebem acima 
do teto do INSS. Hoje, o teto é 
R$7.500, se eu não me engano. A 
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ADRIANO COLETOR TIGRÃO

ALBERTO BARRETO

Cidadania

PRTB

cleta for roubada, se a minha 
moto for roubada. Está vendo 
como que um coletor de lixo 
pode mudar a história do 
nosso Brasil? Só precisa tra-
balhar e ter atitude. 

Secretários
Tigrão sugeriu ao prefeito que 

mude alguns de seus secretários 
que não estão atendendo os pe-
didos dos vereadores. “Preciso 
de radar ou lombada na Água 
Quente, e não é colocado. Aí, 
eu sou tachado de político que 
não presta, que não está traba-
lhando. Tem emendas minhas 
que até agora não saíram, eu vou 
meter Ministério Público. Pre-
feito, eu gosto do senhor, te res-
peito, mas eu te avisei.”

O vereador Adriano Coletor Ti-
grão falou sobre o projeto de lei 
que apresentou para obrigar a em-
presa que administra a zona azul 
a indenizar os motoristas em caso 
de roubo de carro ou moto.

Se meu carro fosse roubado, 
vocês não iam pagar. Mas, a 
partir de agora o Tigrão vai fazer 
vocês pagarem. Vou pedir apoio 
dos vereadores ao projeto de 
lei, é só para vocês verem que 
eu estou atento ao que está 
acontecendo no país. Nós, bra-
sileiros, não podemos pagar 
por espaço, o espaço é nosso. 
Já que eu pago [a zona azul], 
vocês vão pagar se meu carro 
for roubado, se a minha bici-

Governo Federal
O vereador teceu críticas 

ao primeiro mês da adminis-
tração do presidente Lula, em 
relação ao corte de recursos 
para o ensino superior, a 
criação de uma moeda comum 
com a Argentina e o fi m do sa-
que-aniversário do FGTS, entre 
outros temas. 

“O governo pretende voltar 
com o programa Mais Médicos, 
no qual importa escravos para 
o Brasil, e 70% do salário 
desses médicos vão para o go-
verno cubano. É a criação de 
exportação de mão de obra es-
crava. A farra do BNDES vai 
voltar. O governo Lula quer fi -
nanciar de novo obras em ou-
tros países. Ele esquece, pa-
rece que o Brasil não precisa 
de obras.” 

O vereador Alberto Barreto 
pediu à Prefeitura de Taubaté mais 
agilidade na manutenção das es-
tradas rurais, que estão sendo pre-
judicadas pelas chuvas. 

A gente veio falar sobre a 
questão do reparo das estradas 
rurais, a estrada do Graminha, 
no Registro, a população man-
dando aí [relatos de] que parte 
da estrada está caindo, já levou 
até um poste, ali na próxima 
[foto] que vai aparecer, um poste 
na beira da estrada caiu dentro 
do rio lá, então, nós estamos pe-
dindo e encaminhando à secre-
taria, para que faça a solução 
desses problemas.

PALAVRA DOS VEREADORES
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Audiência

Ato da Presidência

Sessão

ATO DA PRESIDÊNCIA Nº 2/2023ATO DA PRESIDÊNCIA Nº 2/2023

O Presidente da Câmara Municipal 
de Taubaté, no exercício das suas 
atribuições,
RESOLVE:
Art. 1º Constituir Comissão Parlamentar 
de Inquérito, em razão da aprovação 
do Requerimento nº 1/2023, de autoria 
do Vereador Moisés Luciano Pirulito e 
subscrito por outros vereadores, na 80.ª 
Sessão Ordinária de 7 de fevereiro de 
2023.
Parágrafo Único. A Comissão prevista no 
caput tem como fim “investigar e apurar 
irregularidades e ilegalidades dos Cha-

CONSÓRCIO DO SELO SIMCONSÓRCIO DO SELO SIM

Comunicamos que no dia 15 de feve-
reiro, quarta-feira, às 09h00, na sede da 
Câmara Municipal, será realizada, por 
meio do requerimento nº 205/2023, 
de minha autoria, Audiência Pública 
para debater o consórcio do Selo SIM.
Taubaté, 08 de fevereiro de 2023.

Vereador Alberto Barreto
Presidente

REESTRUTURAÇÃO DO TRANSPORTE REESTRUTURAÇÃO DO TRANSPORTE 
PÚBLICOPÚBLICO

Comunicamos que no dia 16 de feve-

81ª SESSÃO ORDINÁRIA – 14.2.202381ª SESSÃO ORDINÁRIA – 14.2.2023

16 horas
EXPEDIENTE
Tribuna Livre
Orador: Carlos Eduardo Barbosa (Car-
linho da Saúde)
Assunto: Retorno da cesta básica e alfa-
betização dos alunos da Rede Municipal
Leitura e votação da ata da sessão 
anterior.
Leitura de documentos procedentes 
do Poder Executivo e de outras origens 
e de proposições apresentadas pelos 
Vereadores.
Discussão e votação de proposições em 
destaque.

ORDEM DO DIA

ITEM 1
2ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Ordinária nº 170/2022, de autoria dos 
Vereadores Professor Edson e Alberto 
Barreto, que denomina Quadra Polies-
portiva “Julio Cesar Toledo”. 

ITEM 2
2ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Ordinária nº 152/2022, de autoria do Ve-
reador Boanerge, que denomina Rua 
Leila Maria Rodrigues Viana.

ITEM 3
2ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Ordinária nº 166/2022, de autoria do Ve-
reador Rodson Lima Bobi, que denomina 
Praça Palmyra Pires Ferreira a área verde 
localizada na Estrada Dr. José Luís Cem-
branelli, esquina com a Av. Rodolfo Mo-
reira de Almeida Junior, situado no bairro 
do Itaim. 

ITEM 4
1ª discussão e votação do Projeto de Lei 
Complementar nº 4/2022, de autoria do 
Prefeito Municipal, que altera a Lei Com-
plementar nº 181, de 21 de dezembro de 
2007, que dispõe sobre o Estatuto da Mi-

croempresa e da Empresa de Pequeno 
Porte no âmbito do Município de Taubaté 
e dá outras providências. 
– Há três emendas.

PALAVRA DOS VEREADORES
Douglas Carbonne, Republicanos
Elisa Representa Taubaté, Cidadania
Jessé Silva, PL
João Henrique Dentinho, União
Marcelo Macedo, MDB
Moises Luciano Pirulito, PL
Neneca Luiz Henrique, PDT
Nunes Coelho, Republicanos
Paulo Miranda, MDB
Professor Edson, PSD
Richardson da Padaria, União
Rodson Lima Bobi, PSDB
Serginho, Progressistas
Talita Cadeirante, PSB
Vivi da Rádio, Republicanos
Adriano Coletor Tigrão, Cidadania
Alberto Barreto, PRTB
Boanerge, PTB
Diego Fonseca, PSDB

Plenário Jaurés Guisard, 10 de fevereiro 
de 2023.

Vereador Alberto Barreto
Presidente

mamentos Públicos para gestão, opera-
cionalização e execução de serviços as-
sistenciais de interesse da área da saúde 
pública de Taubaté que culminaram na 
contratação das Organizações Sociais”.
Art. 2º Em atenção ao disposto no Art. 63, 
§ 4º, III do Regimento Interno, a Comissão 
Parlamentar de Inquérito será composta 
pelos seguintes membros:
I - Vereador Moisés Luciano Pirulito, que 
presidirá a Comissão; 
II - Vereador Diego Fonseca;
III – Vereador Rodson Lima Bobi;
IV – Vereador Serginho;
V – Vereadora Vivi da Rádio.
Parágrafo Único. A presente Comissão 
terá como suplentes as Vereadoras Elisa 
Representa Taubaté e Talita Cadeirante.
Art. 3º O prazo para a conclusão dos tra-
balhos e apresentação do relatório final, 
observado o art. 63, § 4º, II do Regimento 
Interno, será até 29 de novembro de 2024.
Art. 4º Este Ato entra em vigor na data de 
sua publicação.
Câmara Municipal de Taubaté, 9 de feve-
reiro de 2023.

Vereador Alberto Barreto
Presidente
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Requerimento

da chuva, e que as aulas foram interrom-
pidas devido a essa situação, juntando 
03 (três) fotos.
De início, cabe lembrar que o campus 
Bom Conselho não abriga somente o 
curso de Medicina e sim diversos cursos 
da área de Biociências, como Educação 
Física, Biologia, Nutrição, Enfermagem, 
Psicologia entre outros.
Das três fotos juntadas ao ofício, duas 
são dos corredores externos, o que seria 
impossível evitar as águas, tratando-se 
de chuvas torrenciais e ventos ciclô-
nicos que aconteceram nos últimos dias, 
e acontecem em determinada época do 
ano, em qualquer pais, principalmente 
tropical. Na terceira foto não é per-
cebido água ou umidade, até porque as 
divisórias
principalmente tropical. Na terceira foto 
não é percebido água ou umidade, até 
porque as divisórias ali dispostas não re-
sistiriam a uma área úmida.
Destacamos que a Universidade de 
Taubaté possui uma Diretoria de Obras 
e Manutenção, com equipes de manu-
tenção formada por servidores efetivos, 
sempre postos para resolver qualquer 
problema que ocorra no referido campus, 
em tempo, para que não haja prejuízos 
pedagógicos.
Quanto às fortes chuvas que caíram em 
nossa cidade, no mês de novembro deste 
ano, causando alagamentos, as equipes 
responsáveis foram acionadas, emergen-
cialmente, e houve um pronto atendi-
mento das demandas do referido campus 
e, também, de outros prédios da Univer-
sidade. Nenhum aluno foi prejudicado, e 
não houve prejuízo pedagógico, pois as 
aulas transcorreram normalmente.
2 - “É possível que a Universidade faça 
mensalmente uma prestação de contas 
aos alunos e a esta Casa das manu-
tenções e melhorias que estão ocorrendo 
no prédio?”
A Universidade de Taubaté sempre 
prestou contas, não somente aos alunos 
e a esta Casa de Leis, mais sim a toda a 
Comunidade e Órgãos Fiscalizadores. 
Nos últimos meses tem respondido de-

zenas de ofícios diretamente ao Diretório 
Acadêmico do curso de Medicina e outros 
a essa Casa de Leis; inclusive, ocorreram 
reuniões tanto com o Corpo Docente 
como com o Corpo Discente do curso de 
Medicina.
É sabido que a Lei nº 5.345, de 18 de 
outubro de 2017, que instituiu o Pro-
grama de Recuperação de Créditos - 
PRC, aprovada por esta Casa Legislativa, 
sancionada e promulgada pelo Exmo. 
Senhor Prefeito Municipal, determina 
em seu art. 13 que: Art. 13. O valor arre-
cadado através deste Programa de Re-
cuperação de Créditos será investido 
impreterivelmente na infraestrutura da 
Universidade de Taubaté, E, o art. 14, de-
termina que:
 Art. 14. A Universidade de Taubaté en-
viara mensalmente a Câmara Municipal, 
planilha com o montante total arrecado 
pelo presente PRC, bem como detalha-
mentos específicos de como os valores 
estarão sendo empregados na medida 
em que as melhorias nos departamentos 
forem sendo realizadas.
Observa-se que tal prestação de contas 
já existe e vem sendo cumprida men-
salmente, relatando tudo que é arre-
cadado e gasto com as Unidades de 
Ensino da Universidade. Quanto ao curso 
de Medicina pode afirmar que nunca foi 
deixado de responder qualquer ofício, a 
título de exemplo, pode-se citar o Ofício 
nº73/2022 do Diretório Acadêmico Bene-
dicto Montenegro, onde encontra entre 
as respostas as seguintes informações:
Compras efetuadas, já concluídas em 
2022 - R$272.878,24
Compras de equipamentos aprovadas, 
em processo no Setor de Compras e Lici-
tações - R$1.598.603,40
Contratação de empresa para ade-
quação do prédio do laboratório, em pro-
cesso no Setor de Compras e Licitações 
– R$1.211.344,94
Total aprovado para o Labora-
tório de Simulações Bom Conselho 
– R$3.082.826,58
Compras programadas para o ano de 
2023 - Laboratório de Simulação Bom 

reiro, quinta-feira, às 09h00, na sede da 
Câmara Municipal, será realizada, por 
meio do requerimento nº 92/2023, de au-
toria do vereador Richardson da Padaria, 
Audiência Pública para a conclusão do 
Projeto de Reestruturação do Transporte 
Público de Taubaté.
Taubaté, 08 de fevereiro de 2023.

Vereador Alberto Barreto
Presidente

SÚMULA E RESPOSTASÚMULA E RESPOSTA

A íntegra dos requerimentos, as respostas 
e seus anexos estão disponíveis no site 

camarasempapel.camarataubate.sp.gov.br

Requerimento N° 3158/2022Requerimento N° 3158/2022
Autor: Moises Luciano Pirulito, João Hen-
rique Dentinho, Serginho, Vivi da Rádio, 
Adriano Coletor Tigrão, Jessé Silva, Al-
berto Barreto, Professor Edson, Rodson 
Lima Bobi, Boanerge, Richardson da Pa-
daria, Diego Fonseca
Requer à Reitoria da Unitau que seja feita 
com a máxima urgência a manutenção 
no prédio Bom Conselho.

Of.R nº 574/2022
Conforme manifestação da Pró-reitoria 
de Administração, apresentamos as se-
guintes respostas:
1-”É possível um comprometimento com 
os alunos do curso de Medicina para que 
as manutenções básicas aconteçam e os 
alunos não sejam prejudicados?”
O referido Requerimento expõe que por 
diversas vezes a Universidade anunciou a 
manutenção estrutural no prédio do Bom 
Conselho, onde são ministradas aulas 
do curso de Medicina. Afirma que, du-
rante fortes chuvas dos últimos dias, foi 
notório a necessidade de manutenções 
básicas no referido campus como no te-
lhado; nas salas de aula e nos labora-
tórios com equipamentos e materiais de 
estudo, que ficam inundados com a água 
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Conselho - R$ 283.545,00
Além das informações detalhadas en-
viadas para a Câmara Municipal, men-
salmente, toda a execução operacional/
orçamentária da Universidade encon-
tra-se em seu Portal da Transparência, 
cumprindo rigorosamente o que deter-
minada a legislação que regimenta a 
gestão pública. Assim, a Administração 
Superior desta cumpre seu compro-
misso, tratando todo seu corpo discente 
de forma isonômica, estando à dispo-
sição de todos, principalmente, nos mo-
mentos sublevados provocados pela 
ação da natureza.
Por fim, solicitamos que este ofício seja 
lido, na integra, na próxima Audiência 
Pública desse Legislativo Municipal, para 
conhecimento de todos.
Profª. Dra. Nara Lucia Perondi Fortes 
Reitora
 

Requerimento N° 3247/2022
Autor: Alberto Barreto
Requer ao Exmo.Sr. Prefeito, que de-
termine à Secretaria de Serviços Públicos 
a verificação da erosão do pavimento as-
fáltico, e a manutenção na esquina com 
a rua Antônio de Faria Albernaz com a 
rua Maria José Cruz, Bairro Chácara Reu-
nidas Brasil.

Of. nº 1767/2022
A Secretaria de Obras informa que a soli-
citação consta de sua programação. 
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 3248/2022
Autor: Nunes Coelho
Requer informações ao Exmo.Sr. Pre-
feito, sobre uma possível melhoria na 
pista de patinação e hóquei, localizada 
na rua Professora Escolástica Bicudo, 
551, Jardim Independência.

Of. nº 1766/2022 
A Secretaria de Esportes, Lazer e Qua-
lidade de Vida informa que em 2022 in-
vestiu no local R$17.900 (dezessete mil 

e novecentos reais) em adequação elé-
trica e modernização dos holofotes para 
LED e R$13.000 (treze mil reais) em barras 
de ferro para fechamento do ginásio de 
grade. Para 2023 está previsto um inves-
timento de R$18.000 (dezoito mil reais).
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 3249/2022
Autor: Nunes Coelho
Requer informações ao Exmo.Sr. Pre-
feito, sobre uma possível revitalização da 
Praça Amácio Mazzaropi, localizado na 
Rua Domingues Ribas.

Of. nº 1766/2022
A Secretaria de Serviços Públicos in-
forma que será realizada vistoria na re-
ferida praça, para posterior providências 
quanto ao solicitado, com prioridade.
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 3250/2022
Autor: Moises Luciano Pirulito
Requer ao Sr. Prefeito informações sobre 
reabertura do Mirante do Monumento ao 
Cristo Redentor para visitação pública

Of. nº 1768/2022
O Departamento de Desenvolvimento 
do Turismo informa que no mês de abril 
do ano corrente foi firmado contrato de 
comodato entre a Mitra Diocesana de 
Taubaté e o município de Taubaté, refe-
rente ao mirante onde se encontra a es-
tátua do Cristo Redentor, com a fina-
lidade de reabertura à visitação pública 
do mesmo. Cabe-nos informar que o re-
ferido termo prevê que esta municipa-
lidade proceda com a reforma e os re-
paros necessários a esta reabertura, bem 
como faça a guarda e a conservação do 
local. Nesses moldes, o Departamento 
de Desenvolvimento do Turismo atua em 
conjunto com a Secretaria de Planeja-
mento dando andamento ao projeto de 
reforma do mirante, o qual encontra-se 
em fase de licitação, conforme tomada 
de preço nº 26/22, para a contratação 

da empresa que deverá iniciar obras no 
ano de 2023. Uma vez adequado à rea-
bertura para o público, o mirante contará 
com uma grade de horários de funciona-
mento, bem como terá controladores de 
acesso para cuidar da visitação ao local, 
garantindo a segurança dos visitantes e a 
conservação do espaço.
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 3251/2022
Autor: Moises Luciano Pirulito
Requer à Reitoria da Universidade de 
Taubaté atender demandas do Diretório 
Acadêmico da Faculdade de Medicina.

Of. nº 618/2022 
1 – “Número de cadeiras adequado a 
quantidade de alunos;”
2 – “Salas que suportem, espacialmente 
com qualidade o número de alunos;”
Essas demandas já estão programadas 
pela Universidade para ser realizadas no 
âmbito da Instituição para que todos os 
cursos possam utilizar toda e qualquer 
sala a fim de se obter uma melhor ade-
quação entre o número de alunos e o ta-
manho da sala que irão utilizar para o 
início do período letivo de 2023.
3 – “Microfones de qualidade para os 
professores para que o último aluno do 
fundo consiga escutar toda a aula com 
clareza;”
4 – “Caixas de som instaladas por toda 
a sala e integradas ao computador e 
microfone do professor;” Essas solici-
tações devem partir do corpo docente, 
com apresentação de sua necessidade, 
junto à Coordenação e Direção do De-
partamento, para que possam provi-
denciar a inclusão dos itens nas pre-
visões de compras. Para 2023, não foram 
solicitadas.
5 – “Compra de vários projetores novos, 
uma vez que a maioria dos equipa-
mentos encontra-se defasada, sem ni-
tidez, cor, qualidade de imagem, fiação e 
cabos adequados;”
Foram adquiridos e entregues aparelhos 
novos de projetores, de acordo com ne-
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cessidade do curso de medicina, e, em 
2023, teremos a instalação das TVs, que 
já estão na Instituição para serem ins-
taladas, assim completaremos as subs-
tituições dos equipamentos defasados 
melhorando ainda mais a qualidade das 
aulas.
6 – “Renovação ou manutenção dos pro-
jetores que já existem e encontram-se 
deteriorados;” Foi realizado um pregão 
para a contratação de empresa visando a 
manutenção, porém fracassou em 2022, 
razão pela qual não foi possível resolver 
todos os problemas apresentados. Para 
2023, já temos novo pregão programado.
7 – “Aumento do número de tomadas, e 
manutenção das já existentes, para su-
porte dos computadores de TODOS os 
alunos em sala;”
Já está em processo, para 2023, a compra 
de tomadas duplas, para substituírem 
as já existentes, dobrando, assim, a ca-
pacidade atual. Quanto ao atendimento 
a todos os alunos em sala, deve ser rea-
lizado um novo projeto, para que possa 
haver um estudo da rede elétrica e veri-
ficar as possibilidades do atendimento.
8 – “Canetas, para uso dos professores, 
específicas para as lousas da sala;”
Destacamos que não faltam canetas ade-
quadas no Almoxarifado da Universidade, 
porém é necessário que se faça a solici-
tação via secretaria do Departamento.
9 – “Manutenção da rede de Wi-Fi, adi-
cionando repetidores de sinal para que 
toda a extensão do campus e das salas 
tenham acesso fácil a internet;”
A infraestrutura da rede sem fio está em 
fase de execução, e a empresa respon-
sável já está no campus, há um mês, para 
liberar todos os locais que foram listados 
pelos Diretores como necessários. A pre-
visão é de que, para o retorno das aulas, 
a rede sem fio esteja finalizada.
10 – “Integração e fixação completa dos 
computadores, projetores, cabos e apa-
relhos de audiovisual, com acesso a in-
ternet, para que os professores apenas 
liguem/desliguem os aparelhos, sem a 
necessidade de ficar em transportá-los e 
instalá-los;”

As salas do campus Bom Conselho, para 
o curso de medicina, já estão sendo pro-
videnciadas para o ano de 2023.
11 – “Presença de um auxiliar de TI dis-
ponível e à disposição para ajudar a re-
solver problemas nos equipamentos de 
audiovisual, na universidade e no hos-
pital universitário;”
No campus Bom Conselho, tem dois Téc-
nicos de Laboratório que podem atender 
às demandas que surgirem. O Centro de 
Estudos do Hospital Municipal Univer-
sitário de Taubaté – H-MUT pode abrir 
chamado, na Central de Tecnologia da In-
formação, para atendimento sempre que 
for necessário.
12 – “Compra e manutenção de aparelhos 
de ar condicionado, visto que alguns 
deles não funcionam, outros que geram 
goteiras e, ainda, outros que são tão an-
tigos que não suprem as demandas;”
Foram substituídos os aparelhos das 
salas de aula do 5º e do 7º período do 
curso de Medicina. Quanto à manu-
tenção dos respingos que a evaporadora 
produz, vem sendo executadas manu-
tenção preventiva mensal em todos os 
equipamentos da Instituição. Acredi-
tamos que esses problemas não existam 
mais.
13 – “Manutenção dos aparelhos do HUT 
(realocar para último setor);”
Para o HUT, estão sendo comprados 
novos aparelhos de ar-condicionado, 
para instalação em 2023.
14 – “Compra de novas lousas. Muitas já 
estão sem condições de serem apagadas, 
repletas de marcas;”
Estamos com processo de compra de 
novas lousas em andamento, em breve, 
estaremos substituindo as que estão sem 
condição de uso.
15 – “Aquisição de laser para que o pro-
fessor consiga apontar nos slides e não 
use mais a sombra das mãos;” As pon-
teiras são de uso pessoal. Cada professor 
deve ter a sua.
16 – “Instalação de dispenser de álcool 
em gel em todas as entradas e portas 
das salas no campus;” Destacamos que 
já existem os dispensers instalados em 

todos os corredores e acessos às salas 
do campus, como também em toda a 
Instituição.
17 – “Álcool em gel disponível nos dis-
pensers, já que QUASE SEMPRE estão 
vazios;” A manutenção dos conteúdos e 
higienização é realizada a cada 4 dias, sa-
lientamos que o prédio conta com serviço 
de zeladoria que pode ser acionado 
sempre que houver necessidade de rea-
bastecer os dispensers. Além disso, a se-
cretaria também pode ser acionada para 
solicitar uma revisão pontual.
18 – “Manutenção completa de todos 
os laboratórios;” As manutenções estão 
agendadas para 2023 em cronograma da 
Diretoria de Obras e Manutenção. Serão 
realizadas conforme disponibilidade 
de material e de mão de obra, e sempre 
atendendo às demandas de acordo com 
lei dos prédios tombados.
19 – Manutenção nos laboratórios de imu-
nologia e compra de materiais novos;” As 
manutenções dos laboratórios e salas de 
aulas são feitas no período de férias dos 
alunos, em janeiro e em julho.
20 – “Manutenção geral nos laboratórios 
de anatomia. Novos materiais, manu-
tenção das torneiras e abertura de pé, 
os quais não funcionam, presença de sa-
bonete, papel toalha e álcool constante;” 
As manutenções são realizadas regular-
mente e já estão agendadas para 2023 
em cronograma da Diretoria de Obras e 
Manutenção. Serão realizadas conforme 
disponibilidade de material e de mão de 
obra, e sempre atendendo às demandas 
de acordo com lei dos prédios tombados. 
A manutenção dos conteúdos como sa-
bonete, papel e álcool são vistoriados 
diariamente pela empresa terceirizada, 
conta ainda, com serviço de zeladoria 
que é acionado sempre que há neces-
sidade de reabastecer os dispensers. 
Além disso, a secretaria também pode 
ser acionada para solicitar uma revisão 
pontual.
21 – “Manutenção para o laboratório de 
patologia;” As manutenções são reali-
zadas regularmente e já estão agendadas 
para 2023 em cronograma da Diretoria 
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de Obras e Manutenção. Serão realizadas 
conforme disponibilidade de material e 
de mão de obra, e sempre atendendo às 
demandas de acordo com lei dos prédios 
tombados.
22 – “Rampas e elevadores de acesso 
a todas as salas da faculdade, promo-
vendo acessibilidade para todos da fa-
culdade;” O elevador para o campus do 
Bom Conselho está sendo instalado e 
estará apto a ser utilizado no início do pe-
ríodo letivo de 2023. Os projetos para os 
acessos a todas as salas estão sendo rea-
lizados para, posteriormente, verificar as 
possibilidades de implantação.
23 – “Banheiros adequados para cadei-
rantes;” Já existem, no campus Bom 
Conselho, banheiros masculinos e femi-
ninos adaptados para cadeirantes.
24 – Maior número de filtros de água re-
frigerados nos corredores, centros de 
estudo e áreas externas;” A manutenção 
dos bebedouros vem sendo executada 
com frequência e, durante o recesso das 
aulas, serão intensificadas.
25 – “Compra de micro-ondas para os 
alunos que ficam o dia todo na faculdade, 
possuímos apenas um microondas para 
todos os cursos do campus;” Os alunos 
solicitaram a aquisição de 1 (um) micro-
-ondas e essa solicitação foi atendida 
prontamente. Um segundo equipamento 
deve ser solicitado via Departamento, 
para que possa entrar no Planejamento 
de Compras.
26 – “Compra de geladeiras para os 
alunos que ficam o dia todo na faculdade 
e precisam de um local refrigerado para 
manter seus alimentos;” Informamos 
que não chegou ao conhecimento da 
PRA a solicitação de uma geladeira, rea-
firmamos que qualquer solicitação de 
compra deve seguir os trâmites da Insti-
tuição, ou seja, encaminhar o pedido ao 
Departamento para análise e inserção no 
Planejamento de Compras.
27 – “Reforma completa com pintura das 
instalações do prédio do Bom Conselho;”
28 – “Reparo de pisos no campus do Bom 
Conselho;”
29 – “Reforma de todas as áreas dani-

ficadas do Bom Conselho;” As manu-
tenções são realizadas regularmente e 
já estão agendadas para 2023 em cro-
nograma da Diretoria de Obras e Manu-
tenção. Serão realizadas conforme dis-
ponibilidade de material e de mão de 
obra, e sempre atendendo às demandas 
de acordo com lei dos prédios tombados.
30 – “Reestruturação de áreas obsoletas 
no campus Bom Conselho, tornando-as 
úteis aos alunos, professores e funcio-
nários;” Destacamos que não existem 
áreas obsoletas no campus Bom Con-
selho, todas as áreas estão ocupadas.
31 – “Disponibilização e aumento no 
número de salas mais amplas e espa-
çosas que possam acomodar conforta-
velmente alunos para discussões de caso 
no hospital e no campus;” Informamos 
que no H-MUT dispomos do Centro de Es-
tudos para essa finalidade. Com relação 
ao campus Bom Conselho, conforme 
Memo R Nº 144326/2022 (anexo), para o 
próximo período letivo, todas as salas de 
aulas de todos os Departamentos/campi, 
com seus diversos cursos, estarão dis-
ponibilizadas para uso de todos. Diante 
do exposto, os alunos deverão verificar, 
junto à secretaria do curso, a disponibi-
lidade de sala, de acordo com a neces-
sidade e quantidade de alunos. 
32 – “Cortinas para salas de aula para 
que possamos enxergar a imagem pro-
jetada;” A confecção de cortinas para as 
salas de aulas estão previstas no Planeja-
mento de 2023.
33 – “Transformação das aberturas de ja-
nelas para o lado externo das salas, para 
que nenhum aluno tenha a visibilidade 
da aula deteriorada pelas janelas;” A Di-
retoria de Obras e Manutenção vai ve-
rificar quais são as salas, pois, quando 
se trata de um prédio tombado não po-
demos alterar absolutamente nada na 
estrutura.
34 – “Instalação de equipamentos de ar 
condicionado nas salas de estudo da bi-
blioteca para que os alunos possam es-
tudar de maneira confortável;” Não 
chegou ao conhecimento da PRA esta so-
licitação, reafirmamos que qualquer so-

licitação de compra deve seguir os trâ-
mites da Instituição, nesse caso, o pedido 
deverá ser feito junto ao Bibliotecário/
SIBi para análise e, posteriormente, in-
serção no Planejamento de Compras. 
Este lançamento tem prazos pré-esta-
belecidos que são do conhecimento de 
toda a Instituição.
35 – “Ampliação do estacionamento para 
alunos;” Destacamos que não temos 
espaço, no campus Bom Conselho, para 
essa ampliação.
36 – “Fornecer condições para treina-
mento de procedimentos rotineiros de 
otorrinolaringologia no Campus. Veri-
ficar com os professores o material ne-
cessário para o início do semestre;” Esta 
solicitação deverá partir dos professores, 
junto à Coordenação do curso, Diretora 
do Departamento e Pró-reitoria de Gra-
duação, para então ser inserido no Pla-
nejamento de Compras. Este lançamento 
tem prazos pré-estabelecidos que são do 
conhecimento de toda a Instituição.
37 – “Aquisição de novos microscópios e 
renovação dos equipamentos nos labo-
ratórios do bom conselho;” Estas aqui-
sições estão em andamento. 
38 – “Aquisição de novos monitores de 
ventilação mecânica compatíveis com o 
Apollo;”
39 – “Compra de novos bonecos de 
intubação;”
40 – “Compra de novos bonecos/simula-
dores de Obstetrícia;” Estão sendo adqui-
ridos equipamentos para o laboratório 
de simulação.
41 – “Aquisição de pacotes de Soflware 
novos do Apollo;” Não houve solicitação 
de novos pacotes, toda e qualquer soli-
citação deve ser encaminhada pelo De-
partamento para serem inseridas no Pla-
nejamento Anual. Este lançamento tem 
prazos pré-estabelecidos que são do co-
nhecimento de toda a Instituição.
Para conhecimento dessa Casa de Leis, 
anexamos Relação de ofícios requisi-
tórios já respondidos ao Diretório Aca-
dêmico Benedicto Montenegro. Por fim, 
solicitamos que este ofício seja lido, na 
íntegra, na próxima Audiência Pública 
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da Câmara Municipal de Taubaté, para 
amplo conhecimento de todos. Para in-
formações complementares, se neces-
sário, colocamo-nos à disposição dessa 
Casa de leis.
Profa. Dra. Nara Lucia Perondi Fortes
Reitora

 
Requerimento N° 3252/2022
Autor: Douglas Carbonne
Requerer ao Excelentíssimo Sr. Prefeito 
que determine à Secretaria de Serviços 
Públicos que realize a poda das árvores 
localizadas na Avenida Monsenhor An-
tônio do Nascimento Castro, bairro Vila 
São José.

Of. nº 1763/2022
A Secretaria de Serviços Públicos informa 
que a solicitação será inserida em sua 
programação de serviços.
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 3253/2022
Autor: Serginho
Requer informações sobre Ranking do 
Programa Município Verde Azul – PMVA, 
da Secretaria de Infraestrutura e Meio 
Ambiente do Estado de São Paulo.

Of. nº 1772/2022
Segue as informações prestadas pela Se-
cretária de Meio Ambiente e Bem-Estar 
Animal:
1-) Qual o motivo da queda drástica da 
cidade de Taubaté no Ranking do Pro-
grama Município Verde Azul – PMVA, 
da Secretaria de Infraestrutura e Meio 
Ambiente do Estado de São Paulo? 
Justifique.
O Programa Município Verde Azul – PMVA 
serve como instrumento para auxiliar na 
elaboração e execução de políticas pú-
blicas ambientais, estabelecendo pro-
cedimentos operacionais e parâmetros 
de avaliação iguais para todos os muni-
cípios paulistas. No entanto, os muni-
cípios apresentam várias características 
distintas, com necessidades específicas 

e por esse motivo cada cidade tem o 
seu próprio plano diretor, no qual estão 
contempladas suas características e 
peculiaridades.
Vale ressaltar que o município de Taubaté 
não deixou de executar políticas públicas 
voltadas à preservação do meio am-
biente e segue ainda mais comprometido 
com as questões ambientais. No último 
ciclo do PMVA, os relatórios exigidos não 
foram enviados tendo em vista que o em-
penho dos servidores foi direcionado 
para a elaboração e implantação de pro-
jetos considerados mais efetivos e impor-
tantes no contexto da realidade do nosso 
município. Além disso, muitas ações re-
lacionadas ao PMVA também precisaram 
ser interrompidas no último ciclo em de-
corrência da pandemia do Coronavírus, 
como por exemplo as atividades de edu-
cação ambiental.
No entanto, destacamos que o município 
segue comprometido com as diretrizes 
relevantes da gestão ambiental levando 
em consideração todos os temas estra-
tégicos abordados no PMVA como Muni-
cípio Sustentável, Estrutura e Educação 
Ambiental, Conselho Ambiental, Biodi-
versidade, Gestão das Águas, Qualidade 
do Ar, Uso do Solo, Arborização Urbana, 
Esgoto Tratado e Resíduos Sólidos. 
A exemplo, podemos citar a implantação 
do Núcleo Ambiental no Parque do Itaim, 
edificado com itens de sustentabilidade 
cujo objetivo é servir como um núcleo 
de apoio voltado à educação ambiental, 
visando fortalecer também o trabalho 
pedagógico e possibilitando o ensino 
através de aulas teóricas e práticas dos 
conceitos de educação ambiental. In-
clusive encontra-se em andamento os 
procedimentos para implantação de 
energia fotovoltaica no Núcleo Am-
biental e também a implantação de Me-
liponário em seu entorno, visando a 
prática da educação ambiental focada na 
importância da preservação das abelhas, 
as quais assumem grande importância 
na polinização. 
O município segue também em conso-
nância com a Política Nacional do Meio 

Ambiente fiscalizando o uso dos recursos 
ambientais através de ações contínuas 
do setor de fiscalização ambiental e além 
disso Taubaté é atualmente o único mu-
nicípio no Vale do Paraíba que realiza 
o licenciamento ambiental municipa-
lizado na classe de médio impacto am-
biental de âmbito local. O licenciamento 
ambiental municipalizado é um impor-
tante procedimento de gestão ambiental 
local, sendo conduzido pela Secretaria 
de Meio Ambiente e Bem-estar Animal da 
Prefeitura de Taubaté e não é um instru-
mento contemplado como item obriga-
tório pelas Diretivas do PMVA.
Ademais, citamos também outros pro-
jetos de importância local que o muni-
cípio vem desenvolvendo como o Plano 
de Manejo do Parque Natural Municipal 
Vale do Itaim, o Projeto de refloresta-
mento do município contemplando o 
plantio inicial de 4.226 mudas de árvores 
nativas nos próximos meses, podendo 
chegar a até 12mil mudas plantadas no 
município e o Plano Diretor de Macro-
drenagem, importante instrumento que 
propõe ações necessárias ao município 
para identificação de problemas hidráu-
licos a longo de um horizonte de plane-
jamento, em geral 20 anos, sendo pos-
sível prever soluções sob os aspectos 
técnico, econômico, ambiental,social, 
entre outros.
2-) Quais ações a Prefeitura Municipal de 
Taubaté pretende realizar para melhorar 
a posição no Ranking do Programa Mu-
nicípio Verde Azul – PMVA, da Secretaria 
de Infraestrutura e Meio Ambiente do 
Estado de São Paulo e assim poder nova-
mente ter a preferência na captação de 
recursos do fundo Estadual de Prevenção 
e Controle da Poluição (FECOP)?
Conforme justificativas já apresentadas 
no item 1, informamos que a Prefeitura 
seguirá comprometida com as práticas 
de gestão ambiental e fará um planeja-
mento em relação ao envio dos relatórios 
exigidos pelo PMVA,uma vez que as dire-
tivas do Programa envolvem vários se-
tores diferentes da Prefeitura. Cabe sa-
lientar que o FECOP não é a única fonte 
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de captação de recursos para ações rela-
tivas ao meio ambiente. A exemplo,po-
demos citar que o município foi contem-
plado pelo Fehidro (Fundo Estadual de 
Recursos Hídricos), vinculado à Secre-
taria Estadual de Infraestrutura e Meio 
Ambiente, para a elaboração do Plano 
Diretor de Macrodrenagem do Município.
3-) Existe um diálogo entre o governo 
municipal e o governo estadual na im-
plementação de políticas públicas am-
bientais? Se sim, nesse diálogo já se 
pensou em dotar o Programa de um fator 
que crie alternativa aos municípios para 
optarem por aquelas ações mais ade-
quadas às suas realidades e aos pro-
blemas que de fato devem enfrentar em 
seu cotidiano, bem como às demandas 
dos cidadãos?
Sim, existe diálogo entre os governos es-
tadual e municipal na implementação 
das políticas públicas ambientais relacio-
nadas ao PMVA, entretanto as diretrizes 
são estipuladas pelo Governo do Estado 
e devem estar relacionadas aos temas 
específicos abordados no Programa. 
Ainda que o município tenha opção de 
implementar alguma pró-atividade ela 
deve seguir as regras do Programa para 
alcançar os objetivos das tarefas, utili-
zando como ferramenta de comunicação 
ambiental não só a educação ambiental 
mas até mesmo divulgação em mídias 
como meio de comprovar as ações, o que 
acaba sobrecarregando a equipe que 
também tem foco na realização de outros 
projetos considerados mais efetivos e im-
portantes no contexto da realidade do 
nosso município.
4-) A Prefeitura Municipal de Taubaté 
possui equipe técnica e recursos finan-
ceiros para fortalecer apolítica pública 
ambiental?
A Prefeitura Municipal de Taubaté possui 
equipe técnica na Secretaria de Meio Am-
biente e Bem-estar Animal,inclusive a 
equipe vem somando esforços visando 
a captação de recursos financeiros para 
fortalecer a política pública ambiental 
do município, conseguindo no presente 
ano captar recursos do Fehidro (Fundo 

Estadual de Recursos Hídricos) para apli-
cação em ação no município. A Secretaria 
de Meio Ambiente e Bem-Estar Animal da 
Prefeitura de Taubaté também solicitou 
aporte financeiro via emendas parlamen-
tares em nível estadual e federal,apre-
sentando 10 projetos relacionados à área 
de meio ambiente aos parlamentares, vi-
sando fomentar o desenvolvimento sus-
tentável da cidade.
Os projetos estão disponíveis em nosso 
Banco de Projetos, que pode sera 
cessado através do link: https://drive.
google.com/drive/folders/1OCdNWIgoo-
FV-xriRrxQcsREK-SqVBK7.
Prefeito Municipal
 
 
Requerimento N° 3254/2022
Autor: Moises Luciano Pirulito
Requer ao Sr. Prefeito providências para 
correção do abaulamento no piso da 
quadra de tênis (piso duro) no parque do 
Sedes.

Of. nº 1768/2022
A Secretaria de Esportes, Lazer e Qua-
lidade de Vida informa que realizará vis-
toria “in loco”, para possível diagnóstico 
da situação.
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 3255/2022
Autor: Adriano Coletor Tigrão
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito para que in-
forme sobre possibilidade de construção 
de Skate Park na Vila Olímpia.

Of. nº 1760/2022
A Secretaria de Esportes, Lazer e Qua-
lidade de Vida informa que realizará 
estudo de viabilidade de construção de 
skatepark na Vila Olímpia.
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 3256/2022
Autor: Adriano Coletor Tigrão
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito para que in-
forme sobre a manutenção do adicional 

de insalubridade dos funcionários do 
Controle de Animais Sinantrópicos.

Of. nº 1760/2022
Encaminhamos por cópia as informações 
prestadas pelo Departamento de Re-
cursos Humanos.
Prefeito Municipal

Requerimento N° 3257/2022
Autor: Adriano Coletor Tigrão
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito para que in-
forme sobre a ausência de comprovante 
de vacinação contra covid-19 na UBS da 
Estiva.

Of. nº 1760/2022
A Secretaria de Saúde por meio da Coor-
denadora Médica APS, Adriana Cabett 
dos Santos, informa que o PAMO Estiva, 
está sendo posto de vacinação de covid 
da terceira e quarta dose, de segunda a 
sexta-feira das 8:00 as 14:00, e não consta 
falta de impresso de vacinação de covid 
na unidade, o qual foi verificado junto a 
enfermeira da referida unidade.
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 3258/2022
Autor: Adriano Coletor Tigrão
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito para que in-
forme se há nos quadros da Prefeitura 
Municipal de Taubaté, técnico em segu-
rança do trabalho.

Of. nº 1760/2022
O Departamento de Recursos Hu-
manos informa que em conformidade 
com o disposto na Lei Complementar 
nº 470, de 13 de dezembro de 2021, 
há no quadro de cargos efetivos desta 
Prefeitura Municipal de Taubaté o 
cargo de técnico em segurança do tra-
balho, sendo que atualmente 4 (quatro) 
desses cargos se encontram ativos. In-
forma, também que além do cargo de 
técnico de segurança do trabalho, esta 
Prefeitura possui o cargo de engenheiro 
de segurança do trabalho, contando, 
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atualmente com um cargo ativo.
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 3259/2022
Autor: Adriano Coletor Tigrão
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito para que in-
forme quais as atividades desenvolvidas 
pela CIPA no âmbito da Prefeitura Muni-
cipal de Taubaté.

Of. nº 1760/2022
Encaminhamos por cópia as infor-
mações prestadas pelo Presidente da 
CIPA.
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 3260/2022
Autor: Adriano Coletor Tigrão
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito para que 
preste informações a respeito do adi-
cional de insalubridade dos servidores 
municipais, através das questões no 
corpo deste Requerimento.

Of. nº 1760/2022
Encaminhamos por cópia, as infor-
mações prestadas pelo Departamento 
de Recursos Humanos.
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 3261/2022
Autor: Moises Luciano Pirulito
Requer ao Sr. Prefeito providências para 
manutenção periódica e adequada con-
servação das quadras de saibro do 
parque do Sedes.

Of. nº 1768/2022
A Secretaria de Esportes, Lazer e Qua-
lidade de Vida informa que está progra-
mando para 2023 a reforma das duas 
quadras de saibro, transformando-as 
em quadras de piso duro. Importante 
salientar que as quadras de saibro de-
mandam cuidados diários e a Secretaria 
de Esporte, Lazer e Qualidade de Vida 
não dispõe de mão de obra para tal. 
Prefeito Municipal

 

Requerimento N° 3262/2022
Autor: Rodson Lima Bobi
Requer informações ao Exmo. Sr. Prefeito 
esclarecimentos sobre a grande demora 
para a realização dos exames laborato-
riais no município.

Of. nº 1771/2022
A Secretaria de Saúde informa que ante-
riormente houve aumento da demanda 
e o processo referente ao Pregão Ele-
trônico nº 0398/22, contratação de em-
presa especializada na prestação de ser-
viços de assistência à saúde, na Área de 
Serviços de Apoio Diagnóstico e Tera-
pêutico - SADT, de Análises Clínicas e Pa-
tológicas, Empresa: Cientificalab Pro-
dutos Laboratoriais e Sistemas LTDA, ao 
referido momento já não estava compor-
tando os atendimentos, devido ao au-
mento de pacientes acometidos ao trata-
mento pós-covid-19, como também seu 
prazo já estava em ponto de finalização 
conforme lei de licitações. Recentemente 
fora efetivado nova licitação, para um 
novo contrato e as medidas para regu-
larização e reorganização dos atendi-
mentos já estão em andamento, junto à 
equipe das unidades coletoras e a equipe 
de Atenção Básica, com início em Ja-
neiro/2023, com aumento de demanda 
para atendimentos, de forma a reduzir 
tempo de espera e melhorias nos fluxos 
de atendimento. 
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 3263/2022
Autor: Richardson da Padaria
Requer ao Exmo. Sr. Prefeito informações 
sobre a execução do Projeto de Lei Orça-
mentária nº158/2021 referente à Emenda 
que destinei para o Orçamento de 2022 
para instalação de academia ao ar livre 
no bairro Caieiras.

Of. nº 1770/2022
A Secretaria de Serviços Públicos in-
forma que o pregão para a compra 
da academia já foi realizado e homo-
logado no dia 30/11. O processo de 

compra está em fase final, para pos-
terior entrega pelo fornecedor. 
Prefeito Municipal

 
Requerimento N° 3264/2022
Autor: Douglas Carbonne
Requerer ao Excelentíssimo Sr. Prefeito 
que determine à Secretaria de Mobi-
lidade que proceda à instalação de redu-
tores de velocidade na avenida Prof. Er-
nesto de Oliveira Filho, bairro Esplanada 
Independência.

Of. nº 1763/2022
A Secretaria de Mobilidade Urbana 
informa que conforme recomen-
dação do Ministério Público do Estado 
de São Paulo, por meio do Ofício n° 
015/2021 – 11° PJ/Kcon Inquérito Civil 
14.0678.0000009/10-6, recomenda-se 
que a Prefeitura abstenha em proceder 
a instalação de novos redutores de ve-
locidade (lombadas e lombo-faixa), sem 
que antes seja justificada por estudos 
técnicos.
Na Resolução nº 600/2016 que esta-
belece os padrões e critérios para a 
instalação de ondulação transversal 
(lombada física) em vias públicas, disci-
plinada pelo “parágrafo único do art. 94 
do Código de Trânsito Brasileiro, proíbe 
a utilização de tachas, tachões e disposi-
tivos similares implantados transversal-
mente à via pública” no Art 1º diz que “A 
ondulação transversal pode ser utilizada 
onde se necessite reduzir a velocidade do 
veículo de forma imperativa, nos casos 
em que estudo técnico de engenharia de 
tráfego demonstre índice significativo ou 
risco potencial de acidentes cujo fator 
determinante é o excesso de velocidade 
praticado no local e onde outras 
alternativas de engenharia de tráfego são 
ineficazes.”
Ademais, a Secretaria de Mobilidade 
Urbana realizará estudos no local in-
dicado, a fim de verificar se o mesmo 
se enquadra nos critérios estabelecidos 
pela resolução. 
Prefeito Municipal




